
为加大本地读者评论力

度，形成关注烟台的良好氛

围，本报诚邀烟台市民针对烟

台新闻及各种社会现象，在互

动版发出自己的声音。

如果您对烟台身边事

觉得不吐不快，对自己的经

历见闻有话要说，或者对烟

台城市发展有自己的建议，

《我有话说》栏目欢迎您的

参与；如果您读本报新闻后

想谈谈看法，《评报区》、《一

家之言》栏目也等着您。

稿件字数以500-1000字

为宜，择优刊发，稿费从优。

投稿邮箱：qlwbqss@163 .com

征稿启事

评报区

烟台火车站停收一元停车费

漫画：夏坤

@秋心拆两半：据齐鲁晚报·今日烟台报道，针对火
车站打车难的现状，相关部门采取了措施，取消了出租车
1元停车费，并设立专门出租车通道，今后旅客下了火车，
打车就更方便了。

一家之言
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今日烟台 CC07

@小狒狒的猪猪神：为了
文明城市舍小钱，这是为烟台
形象增光，赞一个。

@房网小瑾：真不错，不
过好多的出租车看到近的地
方还是拒载，挺不给力的。

@网友：出租车进火车站
待租区都免费了，凭啥私家车
进停车场还收3块？

@我心在飞扬：赶紧告诉
烟台的哥的姐，好消息啊！

@李小莫_77：太好了，以
前总是因为去金沟寨被嫌弃
太近，遭拒载。

@诺诺饭：终于不用走老
远去打车了。

@大虾壳：虽然我觉得不
可能解决出租车挑肥拣瘦的
问题，但这也算是进步。

@梦乡涟漪：但愿今后不
会有拒载的状况。

@777777777：今后在火车

站打车那可真是方便了。
@西西的猫咪：看来是双

赢呀，最起码下了火车不用走
很远跑去打车，而出租车司机
也免得被收费，还是比较方便
的，只不过很容易造成拥堵，
甚至抢客人的现象发生。

@冰果丽儿：对烟台人民
来说，真是好事一桩！

来源：烟台论坛 新浪微博

如此“血本”

岂能有归
回应《右臂刺“戒酒” 酒后撞了
人》

隔于华(海阳市)

胶东人性格豪爽，喜欢把喝
酒称之为“哈酒”。适当哈点酒，小
酒怡情；哈酒哈多了，往往会发生
丢人现眼的事，所以有句谚语形
容哈醉酒的人，那就是“酒杯掉在
酒坛里——— 罪(醉)上加罪(醉)”。

此话当真，有证为凭。因为酒
后驾车的人，一旦肇事，绝对要罪
上加罪。现实生活里不乏此类事
情。就像龙口那个伙计，17年前为
了谈婚论嫁，把“戒酒”二字刺在
胳膊上，但娶亲成家后却不守诺
言，又捧起酒瓶一哈又是17年，而
且因为酒后驾车伤了自己，害了
别人，又给拮据的家境新添了饥
荒。血淋淋的事实再次忠告我们，
酒驾猛于虎也。

手臂刺字，以此明志，时时来
约束和警示自己，此举可谓是用
心良苦，算是下了“血本”的。下了
那么大的本钱，按理说就应该有
收获，有回报。但问题是如果不珍
惜自己，不信守诺言，不持之以
恒，黄汤灌到肚子里，演戏演给别
人看，你就是说一千道一万，信誓
旦旦刻再多的字，“血本”再多又
有什么用？酒后的誓言说多了，就
成了戏言，就成了醉话，无人信
服；酒后的壮举做多了，就成了耍
酒疯，即使刻上再多的字，也没人
佩服。

校车安全

警钟要常鸣
回应《幼儿园校车里喷出浓烟》

隔韩昀达(蓬莱市)

首先，不必对犯错的孩子过
多指责，正所谓爱玩是孩子的天
性，稍加教育便可；其次要感谢那
些热心帮忙的陌生人，善举让人
钦佩，也会感化更多的人，但是令
笔者不解的是校车内为何只有司
机，而没有专业教师陪同？司机师
傅专心开车当然无暇管理孩子，
万幸只是虚惊一场，倘若孩子在
车上任意打闹、把手和头放到车
窗外，后果将不堪设想。

自从这些年校车事故频发之
后，很多地方纷纷配备专业的校车
来保障孩子们的安全，可是笔者不
禁要问，中小学校配备了“坚固”的
校车这样的硬件同时，学校管理这
样的“软件”何时才能得以提升？

首先要选择开车比较稳当的
司机，其次配备一个专门接送学
生的老师，因为中小学生大多自
理能力不强、安全意识差，在出现
各类安全事件时往往不知所措。
另外在接送学生过程中，校车工
作人员必须严格清点人数，并每
天做好详细记录，并制作台账，以
备查点；在清点过程中，若清点不
符合人数，必须及时向班主任、校
方、家长反映。

考霸也是种

生活态度

隔王琴(开发区)

上周刚刚进行的公务员考
试结束之后，有几位考生忙着赶
往烟台机场。上前一问，原来是
要参加外地市的其他考试。

考霸，不过是人们对于长期
参加公务员考试考生的戏谑称
呼。很多人都说，公务员就是一
个围城，外面的人想进去，里面
的人想出来。其实，有的公务员
岗位不见得就比其他工作岗位
清闲，相反，工作时间长、工作压
力大是常有的事。另外，就是自
古以来，官本位思想根深蒂固，
人们对于为官、做官有着莫大的
崇敬感。从大学毕业生的角度来
讲，面对当下严峻的就业形势，
公务员工作能给他们一点保障。

同时，考霸这种社会现象又
是另外一种生活态度的传达。考
霸们为了自己的心中梦想，他们
抓住青春的尾巴，在可以改变人
生命运的时刻，勇敢坚定地走下
去，恰如每年的艺考一样。这种
追求美好生活，憧憬惬意向往的
精神值得肯定。

然而，公务员考试又在一定
程度上折射出社会的资源浪费。
很多专科生可以从事的工作，非
要提高学历，条件提高到研究
生，再就是考生参加各种考试成
本投入巨大。

最后祝考霸们和非考霸们
考试和生活都能顺心如意！

我有话说

新闻幕后

□记者 孙淑玉

为四川大凉山的贫困家庭募
集衣物活动进行有段时间了，牟
平网友收集了两大袋衣物苦于没
法运运送，莱山区好心的于大哥
听闻后二话不说开车跑起了爱心
接力，替牟平网友送来了衣物。
(本报4月18日C15版报道)

看似很微小的举动，却是一
次美妙的尝试。偌大的公益圈内，
有车的出车，有力的出力，大家联
动起来汇聚力量，才能让这爱心
之旅放心远行。而这也仅仅是开
始，以后肯定还有更多人需要帮
助，更多人愿意伸出援手。只有搭
建起这一份爱心之梯才可能走得

更好更远。
募集衣服之初有人曾质疑这

些旧衣物是否真能起到作用，当
看着义工跟随物流去到山区拍回
来的那些照片，那些孩子过早担
起了生活的担子，或缩在屋子一
角的破旧书桌上写作业，或背着
压弯了腰的柴火为全家人取暖，
这些真实发生的画面打动了太多
人。一件、两件，一箱、两箱，一次
小募集、两次小倡议，这些点滴汇
集在一起，终于让送往四川大凉
山的衣物堆成了小山，满满塞住
了志愿者们的储藏室。

送几件衣物，捐一些小物件，
看上去不起眼，却能真真切切温
暖贫困山区的家庭。也许，因了这

一两身特意缝制的新衣，大凉山
区的某位老人这个冬天就不用挨
冻了；或许，有了这一套学习用
品，某个爱学习的孩子心里就悄
悄开出温暖的花，伴他走过那些
自卑又忧伤的求学路。或者，有了
这些来自远方的问候，那些在苦
寒中的凄苦家庭会燃起更多希
望，有勇气相互支撑和依偎着走
得更远。

当本报公益群内不少网友
为 于 大 哥 的 爱 心 接 力 赛 叫 好
时，他曾不好意思地说“做了一
点小事不值得一提”。很多人送
来周围亲朋认真收拾起的衣服
时，也会不好意思地转身就走，
嘴里念叨“都不是新的，没什么

好提”。其实不是这样的，不在
于捐助或者送出的是什么，而
在于这份实实在在的爱心，正
是这远隔千万里的挂念，才显
得着实可贵。而公益始终也不
是到了一定阶段有了一定能力
和经济基础才可以做的事业。

在这场爱心接力中，作为组
织者，我感受到更多的是那种在
路上的温度，只要开始，也只有努
力开始，才会有接下来漫长的意
义。不在于捐出的是什么，也不在
于有多大能力多大精力做这些微
不足道的小事，最重要的是有心
从细微处伸手帮忙，唯有这份真
心才是最弥足珍贵的，公益在
前行，让我们一起努力！

爱的接力只要开始就有意义

□记者 刘清源

近日，烟台 2 0 1 3年初中学
生学业考试和高中阶段招生录
取工作实施意见出台，2 0 1 3年
烟台中考调整和明确考生报名
范围，以方便学生升学。同时，
2014年进行初中学业考试科目
等级评价探索，以切实减轻学
生负担。(本报4月18日C04版报道)

现代人的生活流动性较大，
子女跟随父母到外地上学已经
是常见的现象。流动学生的数量
越来越多，烟台在非户籍所在地
就读的义务教育学生有近 9万

人，也就是说每年大概有近1万
名非户籍所在地学生参加学业
考试。在教育改革的大潮中，我
们看到异地高考已经开始试运
行，针对于教育公平的各项尝试
也频频见诸媒体。一些新政策越
来越有利于那些没有背景、肯踏
实求知的学子，让他们也有相对
公平的机会享受优质的教育资
源。

2013年烟台初中阶段学业
考试在户籍和学籍的硬条件上，
调整和明确考生报名范围，符合
条件的考生不必非要回到户籍
所在地参加考试，这种人性化的

调整，对于漂泊在外地的学生和
家长来说，无疑是一件好事，是
根本的民生需求之一。固然，凡
事均有两面性，尤其教育，涉及
面广、影响深远，有勇气去进行
积极的尝试便是突破。

在现行中国教育体制下，高
考为唯一相对公平的途径，来实
现所有学子的理想与抱负。既然
高考岿然不动地存在着，分数就
是判定一个学生的标准，当然，
没有人愿意成为考试机器。在多
数人的记忆中，都会了解音乐、
美术等辅课让给语、数、外等主
课的现象并不鲜见。相信学生是

爱上这些小学科课程的，为啥让
课就是因为在考试中不占分数。

2 0 1 4年，烟台初中学业考
试将以信息技术、实验操作、音
乐和美术为突破口，进行考试
科目的等级制评价试点。意在
引导学校保障课程开齐开足，
也 弱 化 了 学 生 分 分 必 争 的 现
象。从实质上来说，这是学生和
家长的需要，也就成为了教育
的需要。我们希望，教育可以越
来越完善，给孩子一个更好的
发展空间。这个过程或许漫长，
但总在探索和改进，我们可以
期待。

教育要给孩子更好的发展空间

三站是市场，求全责备没道理
□宋秀芬(芝罘区)

前天，和朋友去三站图书市
场，他要找一本形式逻辑读本。几
十家书店转遍，没有。我们被告
知，这样专业的书只有奔南大街
新华书店。朋友自然抱怨，我给他
解释：三站这样的批发市场，主要

靠经营畅销货生存，不能求全责
备。

三站改造发展，大家议论不
少。各抒己见，公说公有理婆说婆
有理。但是市场生存自有规律，不
是换个地方想新建一个就能建起
来的。不光本地，外地例子也不
少：随便找块地搬迁或新建个市

场，不被商家和市民认可，形成不
死不活的空壳市场。尴尬事小浪
费事大。

今年三站周边改造也动起
来，我们单位就因此搬迁。我看三
站批发市场去留不应成为问题。
它又不是搞水果蔬菜批发，在市
中心于环境、市容无大碍。相反，

改造得好，满可以成为城市新景
观，市民和游客的好去处。

市场就是市场，改造要适度。
违背市场规律无异于断送商机。
经过多年经营、培育，三站市场历
久不衰，人脉有增无减。珍惜与呵
护始终都该是响当当的关键词，
求全责备绝对没道理。
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